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DURANGO, DGO.
En su primer año, Toño Ochoa

ha hecho de Durango un lugar
más chulo, limpio y ordenado,
sobre todo con obra pública y
más programas sociales,
coincidieron empresarios y
profesionistas.

La presidenta de Coparmex,
Blanca Estela Castro, aplaudió
resultados como el Presupuesto
Participativo aplicado por
primera vez en la capital, con el
cual se generaron 37 proyectos,
entre ellos de pavimentación.

Toño Ochoa está cumpliendo su
palabra, ya que constructores
locales tienen amplia
participación en la obra pública,
así se ha puesto más chula la

ciudad, reconoció Raúl
Montelongo Nevárez, presidente
de la Cámara Mexicana de la
Industria de la Construcción
(CMIC). 

“Ha sabido trabajar en equipo y
con su ejemplo también ha
dejado claro que un duranguense
nunca deja solo a otro
duranguense”, expresó.

Para Alejandro Ruvalcaba
presidente de la Federación de
Colegio de Profesionistas (FECOP),
Toño Ochoa mantiene un balance
entre obra pública y apoyos
sociales, ya que a la par de la
mejora de calles y espacios
públicos, creó siete comedores
comunitarios, contra la pobreza
alimentaria.

Un Durango más
próspero, con obras y
programas sociales
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DURANGO, DGO.

Con el fin de abrir las puertas a
nuevas oportunidades de
negocio, buscar inversión y
aprovechar el nearshoring, el
gobierno de Esteban Villegas a
través de la Secretaría de
Desarrollo Económico (SEDECO),
da seguimiento a los acuerdos
que realizó la delegación
duranguense en la reciente gira
de trabajo a China, esto al visitar
cadenas de proveedurías de la
industria en general y participar
el evento México’s Industry
Supply Chain 2023.

“Para el gobierno de Esteban, el
nearshoring representa una gran
oportunidad para atraer
inversión extranjera y generar
empleos en áreas como servicios
de tecnología de información,
desarrollo de software,
manufactura de productos y de
autopartes, sabemos que esta
tendencia es una oportunidades
de negocio para proveedores

locales”, destacó el titular de la
SEDECO, Alfredo Herrera Deras.

El funcionario estatal, manifestó
que debido a que Durango ha
generado cercanía con Estados
Unidos, pero que además
destacar por su ubicación
geográfica, permitirá aprovechar
esta nueva tendencia que traerá
grandes beneficios para el estado,
sobre todo ahora con las buenas
noticias que logró el gobernador
Esteban Villegas al regresar del
país asiático.

El México’s Industry Supply
Chain 2023, se realiza por
primera vez en nuestro país e
integra a los proveedores y
compradores de todos los
sectores de la industria en
México, vinculándolos a las
nuevas oportunidades de negocio
que el nearshoring ofrece y
promueve la diversificación de
mercados para el fortalecimiento
de los nuevos.

Entre las empresas compradoras
que participan se encuentran
armadoras de automóviles como

BMW, Stellantis, Mazda, Ford y
KIA, así como multinacionales de
renombre como Foxconn,
Emerson, ZF, Valeo, Magna, John
Deere, BorgWarner, BRP,
Caterpillar, SKF, Honeywell,

Marelli, Lexmark, Siemens, Brose
y Continental, entre otras.

De esta manera, el estado de
Durango busca aprovechar
cualquier oportunidad de negocio
que le permita conectarse con

nuevas perspectivas comerciales,
ya que las condiciones se están
dando para que los inversionistas
elijan a la entidad como destino
para instalar sus plantas y sus
operaciones.

Equipo duranguense en Monterrey da seguimiento
a acuerdos de gira de Esteban por China
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*“Autoridades
federales son quienes
deben hacerse cargo” 
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Abundan reportes ciudadanos

a través de redes sociales y a
medios de comunicación en
torno a los negocios
denominados “maquinitas", que
son videojuegos tipo casino,
donde se presume la venta de
todo tipo de drogas durante las
24 horas; ante ello, autoridades
como el secretario de Seguridad
Pública, Óscar Galván y la
dirección de Inspectores
Municipales que encabeza
Ubaldo Salazar, se deslindaron y
aseguraron no tener reportes y
sostuvieron que en todo caso,
las autoridades federales son
quienes deben hacerse cargo del
tema.

Galván informó que este tipo
de negocios se tienen
considerados como unidades
económicas solamente, sin que
se tengan reportes de más. Y
como negocios, la corporación
no puede introducirse.

CON PERMISO DE
FUNCIONAMIENTO

Inspectores municipales
aseguró que la mayoría tienen
permiso de funcionamiento
regular y se hacen verificaciones

de manera normal, si alguno
tiene alguna anomalía se le
levantan actas, ya se ha hecho
este procedimiento.

Aseguró que no tienen

denuncias por venta de algún
otro tipo de mercancías, solo se
tienen como un lugar de
esparcimiento para videojuegos,
que es una actividad económica.

Precisó que en todo caso si
llegaran a hacerse a algunas
denuncias en ese sentido, se
canalizarían a las instancias
federales correspondientes.

¿Y las “maquinitas”?



DURANGO, DGO.

El Colegio de Estudios
Científicos y Tecnológicos del
Estado (CECyTE) de Durango,
inicio el ciclo escolar 2023-2024,
dando la bienvenida a los jóvenes
de nuevo ingreso, así como a los
estudiantes que subieron de
grado, el evento se realizó en el
Auditorio Alberto M. Alvarado de
Gómez Palacio, Durango, en esa
región es en donde se localizan
los planteles que cuentan con
más plantilla estudiantil,
invitando de manera presencial a
7 planteles y de manera virtual al
resto.

Diego Flores Arreola, Director
General del CECyTED, recibió a los
más de 12 mil alumnos inscritos
que continúan con su formación
académica en educación media
superior, donde refrendo su
responsabilidad con los

estudiantes, además destacó el
compromiso del gobernador del
estado Esteban Villegas Villareal
y del secretario de educación,
Guillermo Adame Calderón, que
tienen en esta administración
para brindar de las herramientas
necesarias y formar egresados
con los conocimientos,
habilidades y aptitudes para un
mejor desarrollo profesional y
crecimiento de Durango.

Al evento asistieron autoridades
que le dieron realce al evento,
entre ellos Fernando Ulises
Adame de León, subsecretario de
educación en la Región Laguna;
quien fue elegido para brindar el
mensaje y arranque oficial del
nuevo ciclo, donde motivo a los
estudiantes a seguir
preparándose y ser los principales
transformadores de México,
apoyándose en el plan educativo
y de todas las herramientas que
brinda el colegio, donde destacó,

la inauguración de la primer
planta de semiconductores del
norte de México, que tiene como
objetivo principal que los talentos
egresados de las diferentes
instituciones educativas se
queden en Durango.

Por su parte Flores Arreola,
agradeció y reconoció la vocación
y el compromiso de los docentes,
personal administrativo y de

apoyo, además de la influencia
que tienen al ser los propulsores
y fortalecer el proceso enseñanza-
aprendizaje en los educandos de
los más de 70 planteles que
existen en 29 de los 32
municipios de Durango, donde se
brinda educación con valor. 

Al evento asistieron alumnos y
personal de los planteles de
CECyTE 02 Ceballos, CECyTE 09

Lerdo, CECyTE 10 Arturo Martínez
Adame, El CECyTE 11 El Vergel,
CECyTE 13 Nazareno, CECyTE 15
San Felipe y el EMSaD 48 Gómez
Palacio, quienes participaron en
una dinámica de integración
previa al inicio del evento y
continuaron con una conferencia
a cargo del Licenciado José de
Jesús López Dorantes, con el tema
“La Fórmula del Éxito”.

Bienvenida a más de 12 mil
alumnos del CECyTE Durango
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El gobernador del estado,

Esteban Villegas Villarreal señaló
no tener detalles del operativo
que se registró la tarde de este
miércoles en Villas Campestre, sin
embargo, señaló que llama la
atención la zona debido a que ahí
hay varios domicilios
"interesantes", incluido el del
exmandatario.

Informó que él recibió el reporte
de lo que estaba sucediendo en el
fraccionamiento privado el
pasado miércoles por la tarde.

Confirmó el operativo que se
llevó a cabo en el fraccionamiento
Villas Campestre por parte de la
Fiscalía General del Estado y la
Fiscalía Especializada en Combate
a la Corrupción, “deben de estar
buscando a alguien”, dijo.

Sostuvo que se reunirá con el
fiscal anticorrupción para que se
informe lo sucedido, "no es nada
particular... ellos están haciendo
su trabajo".

Del amparo que promovió el
exgobernador por el desvío de

recursos en la Universidad Juárez
del Estado de Durango (UJED),
consideró que esos son temas que
ellos tienen que resolver, pero
dijo desconocer detalles.

OPERATIVO HABRÍA TENIDO
RELACIÓN CON EL
EXGOBERNADOR

De manera extraoficial se sabe
que el operativo realizado por la
Fiscalía Anticorrupción en el
fraccionamiento Villas Campestre
sí tiene relación estrecha con el
exmandatario estatal José, quien
aparentemente habría promovido
su amparo por esta carpeta de
investigación.

La carpeta de investigación
tiene relación con la demanda
que presentó la Universidad
Juárez del Estado de Durango
(UJED), por el desvío de recursos
que le correspondían a esta
institución y por lo cual ya hay
personas que han sido detenidas
y bienes que han sido asegurados
en otras diligencias.

Por alguna razón la Fiscalía
Anticorrupción no ha emitido
comunicado oficial, sin embargo,

el gobernador del estado sí
confirmó el operativo.

Se sabe además que este jueves

sostendrían una reunión entre
varias instancias de seguridad y
justicia para evaluar este suceso,

la cual estaría encabezada por el
gobernador de Durango, Esteban
Villegas.

EVV confirma operativo de
Fiscalía Anticorrupción 
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DURANGO, DGO.

El Sindicato de Personal
Académico de la Universidad
Juárez del Estado de Durango
(SPAUJED) llevó a cabo su segundo
informe de actividades. El evento
tuvo lugar en el auditorio
universitario y fue presidido por
su secretario general, Erik Iván
Hernández Cosain.

Como invitados especiales se
contó con la presencia del rector
Rubén Solís Ríos; la senadora Lilia
Margarita Valdez Martínez; el
subsecretario de Desarrollo
Político y Fortalecimiento
Municipal, Paulino Córdoba
Quiñonez, representando al
gobernador Esteban Alejandro

Villegas Villarreal. También
participaron el secretario general
de la UJED, Julio Gerardo Lozoya
Vélez; el decano Eduardo Campos
Rodríguez; y los secretarios
generales del STAUJED y STEUJED,
Verónica Wendoly Bracho
Marrufo y José Francisco Olivas
Quiroga. Directores de unidades
académicas, ex secretarios del
SPAUJED, y representantes
delegacionales del mismo
sindicato completaron la lista de
distinguidos participantes.

Durante su discurso, Hernández
Cosaín recalcó el firme
compromiso del SPAUJED con los
universitarios y resaltó la
prioridad de brindar certeza
laboral a sus agremiados. Informó
que, durante el periodo 2022-

2023, se llevaron a cabo 46
reuniones de comité, una
asamblea general, 7 consejos
delegacionales y 5 asambleas
delegacionales. Además, señaló el
notable incremento en los
préstamos para automóviles,
pasando de 350 a 650 mil pesos,
calificándolo como un aumento

histórico.
“Todos los días avanzamos en el

empeño de mejorar las
condiciones de vida de nuestros
académicos para beneficiarlos de
manera efectiva, es cierto que nos
falta mucho por hacer, los nuevos
tiempos exigen nuevas formas de
lucha sindical, nuestro objetivo

ha sido, y será, hacer del SPAUJED
un sindicato moderno, eficiente,
competitivo y con una mayor
calidad de vida para los maestros
universitarios y ese es el eje
rector de todo el comité ejecutivo
2021 – 2025”, concluyó el
secretario general del SPAUJED,
Erik Iván Hernández Cosaín.

Erik Iván Hernández rinde su
segundo informe de actividades
al frente del SPAUJED

DURANGO, DGO.
Con la finalidad de promover el

uso moderado de las redes
sociales y de las tecnologías de la
información, conocida como
“Desconexión Digital”, para no
perjudicar a los menores  y
puedan pasar más tiempo de
calidad en familia, el diputado
Fernando Rocha Amaro presentó
la iniciativa de reformas a la  Ley
de los Derechos de Niñas, Niños y
Adolescentes del Estado.

“Aprovechemos de forma
racional las facilidades que nos
brindan las nuevas tecnologías de
la información y aprendamos a
medir su uso de manera que no
traiga perjuicio a nuestro
bienestar, pero, sobre todo, que
no se perjudiquen nuestras niñas
y niños por el abuso de las
mismas”, consideró.

A nombre del Grupo
Parlamentario del PAN, detalló
que el auge de los teléfonos
celulares ha facilitado su
conexión constante desde
cualquier lugar, permitiendo que
los jóvenes se conecten de forma
más privada y sin supervisión.

Explicó que en internet, los
niños pueden acceder fácilmente

a contenidos inadecuados para
ellos, como imágenes violentas o
pornográficas, además que
padres e hijos a menudo no son
conscientes de los grandes
riesgos que supone compartir
datos personales en la red.

“Las redes sociales y los juegos
virtuales exponen a los menores
a la amenaza de acosadores,
traficantes y otras personas que
quieran hacerles daño; además,
en el mundo digital los
acosadores gozan de mayor

anonimato”, puntualizó el
representante popular.

Agregó que el deterioro de las
relaciones familiares, el placer
excesivo de estar en línea,
irritabilidad o desánimo cuando
no se está conectado, el

detrimento de las habilidades
para relacionarse con las
personas fuera de las redes
sociales, son algunos de los
problemas que se pueden
presentar por el abuso desmedido
de la tecnología en mención.

Proponen uso moderado del
internet para no dañar a la niñez



Durango, Dgo.
Becas, lentes, cursos, atención a

salud mental obras para las
escuelas, son parte del gran
respaldo que han tenido los
jóvenes con Toño Ochoa en su
primer año de gobierno, resaltó
Giovanni Rosso Güereca director
del Instituto Municipal de la
Juventud (IMJ)

Las becas educativas, culturales,
deportivas y de inclusión, así
como para volver a la universidad
son ejemplo de que un
duranguense nunca deja solo a
otro duranguense, recalcó.

Al igual, la entrega de más de
500 lentes a bajo costo, como
impactos reales en la vida de las
y los estudiantes, precisó.

Además, dijo, “los jóvenes
forman parte de las decisiones
con el Presupuesto Participativo,
para que Durango sea más chulo,

limpio y ordenado”, expresó
Rosso Güereca.

Tan sólo en este primer año, el
Presupuesto Participativo

también benefició con obras al
CBTIS 89 y CBTIS 110, en el cual
se presentó la mayor cantidad de
votos.

Cumplen sus sueños jóvenes duranguenses con
Toño Ochoa
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Evidencian grave

contaminación del río Tunal,
tristemente causada por los
visitantes a este paraje turístico,
denunció Alejandro Pulgarín,
presidente de la Sociedad Juvenil
Duranguense.

Hizo un llamado a autoridades
para reforzar los operativos de
limpieza, pero sobre todo a los
ciudadanos visitantes para que
eviten incurrir en una
contaminación que puede tener
un alto costo para los
duranguenses.

El pasado fin de semana ellos
hicieron labores de limpieza y
revelaron que la mayoría de los
contaminantes eran latas de
cerveza, pañales y otro tipo de

basura propia de los turistas que
visitan estos lugares.

Agregó que como parte de las
acciones sociales que realizan en
favor de la comunidad,
integrantes de esta agrupación
recientemente acudieron al
paseo para limpiar el área y
detectaron muchísima basura
tirada en el perímetro; había
pañales, hasta latas de cerveza y
plástico en botellas, a tal grado
que llenaron 30 bolsas con
basura.

Criticó las malas prácticas son
señal de la poca o nula cultura
ambiental que tiene la gente
que acude a pasear en dicha
zona, es algo penoso, anotó.

En esta ocasión se limpió un
perímetro de 500 metros en área
de asadores y en tan corto
espacio había toda esa basura.

Evidencian contaminación
por basura en el Tunal

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El gobernador del estado de

Durango, Esteban Villegas
Villarreal indicó que ya se ha
entregado más del 50 por ciento
de libros de texto de las
direcciones y así se continuará,
debido a que no ha llegado
ningún ordenamiento de la jueza
federal que hable de la
suspensión.

Además, indicó que se confía en
que los maestros puedan hacer
modificaciones hasta en el 40 por
ciento del contenido, dio su
respaldo a los ciudadanos que
anunciaron una marcha en contra
de los libros de texto el próximo
domingo.

"Llevamos casi el 50 por ciento
de la entrega de libros a las
direcciones, por supuesto,

entonces ya está en la decisión de
cada región, de cada director, de
cada maestro, junto con los
padres de familia, el ponernos de
acuerdo y lo que no queramos
nosotros que nuestros niños
aprendan, quitémoslo de los
libros y adelante”, manifestó.

"... les decía que había que
confiar en los maestros y en los
padres de familia, el secretario de
Educación, Memo (secretario de
Educación), ya se reunió con los
supervisores de todo el estado; va
a tener una reunión en estos días
con la Asociación de Padres de
Familia, con varios de los
maestros y tenemos la facultad,
porque así viene, de poder
modificar hasta el 40 por ciento
de lo que traen los libros de texto
y del plan de estudios, no
solamente por estado, sino
incluso por región".

Ya se han
entregado el
50 % de
libros de texto 
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UJED, sin
respuesta
por
desvío de
recursos 
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad

Juárez del Estado de Durango
(UJED) Rubén Solís Ríos
consideró que ha sido lento y
hasta cierto punto injusto el
proceso tan largo que se ha
vivido en torno a la demanda
que presentaron por el desvío
de recursos de la universidad
en la pasada administración
estatal.

La Universidad Juárez del
Estado de Durango no recibió
un recurso de alrededor de
120 millones de pesos en la
pasada administración,
mismo que había llegado a las
arcas del estado, ante ello
presentó una denuncia la cual
rindió frutos hace unos meses
con algunos cateos y la
detención de algunos ex
funcionarios.

Sin embargo, a partir de eso
no ha sucedido nada y esto a
juzgar del rector de la
universidad sería hasta cierto
punto injusto.

Indicó que el tema está sin
respuesta y lo que tienen
entendido es que el juicio
continúa en la fiscalía, pero
hasta el momento no hay
respuestas para la UJED.

"Me parece que no se le debe
tratar así a la universidad y así
se le trató por la pasada
administración estatal", refirió
el regente universitario.

Advirtió desconocer si existe
o no un amparo del
exgobernador de Durango,
José, porque lo que ha sabido
es por publicaciones de
algunos medios de
comunicación, sin embargo,
no se tiene certeza de ello.

Finalmente, especificó que
existió una muy buena
relación con el actual gobierno
del estado que encabeza
Esteban Villegas Villarreal y
destacó que ellos han sido
muy puntuales en la entrega
de recursos correspondientes
para la universidad.

DURANGO, DGO.
Luego de señalar que la Escuela

Preparatoria Nocturna se ha
convertido en una institución
líder en cuanto a la difusión de la
cultura, por el impulso que le da
el director Gerardo Cardosa
Cháirez a la formación de grupos
musicales, el subsecretario
general académico de la UJED,
José Othón Huerta Herrera, en
representación del rector Rubén
Solís Ríos presidió la entrega de
constancias a un grupo de
académicos por la terminación de
sus estudios de maestría y
doctorado con especialidad en
Educación Inclusiva, impartidos
por el Instituto de Actualización
Profesional que dirige la Psic.
Alma Fabiola Mercado Galindo.

Sin duda, la Escuela Preparatoria
Nocturna es única en cuanto a la
promoción de la cultura, no sólo
al interior de la Universidad, sino
en el estado, “no creo que haya
otra preparatoria que trabaje
tanto en esto, lo que es motivo de
orgullo para la Universidad y de
mucho reconocimiento para el
cuadro directivo. Estamos viendo
los frutos de un Plan de
Desarrollo que se presentó hace
cuatro años”, agregó.

En el acto protocolario, que se
realizó en el auditorio de la

unidad académica, estuvieron
también secretario académico,
Francisco Felipe Mejía Siqueiros;
la secretaria administrativa,
María del Socorro Reséndiz
Montiel; y la maestra Claudia
Monreal Mijares, secretaria
académica del Instituto de
Actualización Profesional.
Además, se presentó un cuarteto
de cuerdas formado por David
Abishai Galván Ortega, Martín
Efrén Olivas Martínez, Ricardo
Cabrales Cano y Ángel Rodrigo
Sánchez Barrios.

Las dos generaciones están
compuestas por siete doctorantes
y nueve maestrantes, resultado
del esfuerzo y sacrificio personal,
pues restaron tiempo al
esparcimiento y al descanso, pero
tal vez “para los que somos
docentes de vocación esa es
nuestra modalidad de
esparcimiento, seguir estudiando
y preparándonos para ser mejores
docentes cada día. Yo los felicito
a todos ustedes por ese espíritu
de querer saber más”, les expresó
Huerta Herrera en representación
del guía universitario.

Recordó que “hace más de
cuatro años fuimos testigos de la
entrega del plan de desarrollo de
la Preparatoria Nocturna, que es
una obligación de los directores

cuando asumen su cargo, de
presentar un proyecto de
desarrollo para su gestión.
Entiendo que en ese documento
estaba plasmado lo que ahora
estamos viendo, la atención a la
formación integral de los
estudiantes, a través de la
promoción de las actividades
deportivas y culturales, literarias,
y hemos sido testigos del gran
trabajo de campo y lo que se ha
hecho en ese sentido”.

La atención a los estudiantes es
integral para su formación, pero
en el Plan de Desarrollo de las

unidades académicas debe estar
siempre, como uno de los ejes
prioritarios, el proyecto de
formación y capacitación del
personal docente, “y otra vez
somos testigos de los esfuerzos
de la Preparatoria Nocturna para
que sus maestros tengan un
posgrado”. Finalmente, agradeció
a la directora del Instituto de
Actualización Profesional, Alma
Fabiola Mercado Galindo, por su
colaboración en la capacitación
de los docentes que recibieron sus
constancias de terminación de
grado de maestría y doctorado.

Docentes de Prepa Nocturna reciben
constancias de estudios de posgrado

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El diputado federal Carlos

Maturino Manzanera manifestó
que se espera un presupuesto
federal 2024 inercial con
marcados tintes políticos en los
estados donde gobierna Morena y
donde disponga el gobierno
federal en función de buscar
votos, sin embargo, como
diputados panistas y como
duranguenses harán alianzas con
el gobierno del estado de
Durango y lucharán por obtener
un mejor recurso presupuestal,
aunque de manera histórica el
gobierno federal no ha sido
empático con la entidad.

A partir del 8 de septiembre
tendrán los documentos con la
propuesta federal.

Sostuvo en entrevista que se
buscará, sin duda, una mejora
para Durango en el presupuesto

para 2024, pero se vislumbra que
desde el gobierno federal se va a
impulsar un presupuesto inercial
y con miras a apoyar a las
entidades que gobiernan y les
puedan dar más votos en la
elección del año entrante.

Informó que el periodo inicia el
1 de septiembre y conocerán la
propuesta federal después del día
8 y lo que se puede esperar, es
que se planteé desde la
federación un presupuesto
inercial con tintes políticos acorde
al tema de la sucesión
presidencial de 2024.

Expuso que será un asunto
complejo, tan solo porque no se
tiene una mayoría en el Congreso
de la Unión, que permita hacer
cambios reales al presupuesto.

Maturino Manzanera señaló que
como ha venido pasando desde la
legislatura 64, "lo he venido
manifestando año con año, el

gobierno federal no tiene
ninguna empatía con Durango,
hemos visto cómo nuestro
gobernador ha tratado de tender
puentes, de buscar equilibrios y
sobre todo de tener un diálogo

abierto y permanente con el
gobierno federal, sin embargo,
nosotros como legisladores
vemos que el gobierno federal no
le ha cumplido a las y los
duranguenses”, finalizó.

Se espera un PEF 2024 de tintes políticos
para Morena



COMARCA LAGUNERA.
Con la finalidad de hacer

sinergia en la prevención,
promoción y control de
enfermedades producidas por
larvas en los estados de Durango
y Coahuila, se llevó a cabo el
arranque de la segunda Jornada
Interestatal contra el Dengue,
Zika y Chinkunguya, la cual tuvo
lugar en el lecho seco del río
Nazas.

“Tenemos la certeza de que esta
vinculación entre Coahuila y
Durango, así como esta sinergia
que se lleva a cabo con las
dependencias federales de
gobierno, instituciones públicas y
privadas junto con los
municipios, se reflejará en que
mantendremos una baja
incidencia en enfermedades como
el dengue, para mantener en bajo
riesgo la zona de la región
Lagunera”, expresó la secretaria
de Salud en Durango, Irasema
Kondo Padilla.

Destacó que la coordinación ha
dado resultados, ya que en el año
2016, se presentaron 929 casos en
la entidad, mientras que en el
2022, se tuvo conocimiento de un
caso y tres más que se
contagiaron en otras entidades,
mientras que, para 2023, se tiene
el registro de tres casos
detectados en el municipio de San
Dimas.

Informó que los principales

responsables de la baja en los
casos de dengue, son el equipo de
Vectores de la Jurisdicción
Sanitaria 2, quienes tienen la
tarea de contribuir a la
prevención y control del Dengue,
Zika y Chikungunya, movilizando
a los sectores público, privado y a
la población en general, mediante
acciones de educación para la
salud, difusión, participación
social y acciones integrales en
planteles educativos del nivel
preescolar, básico, medio superior
y superior dentro del estado.

Por su parte, el subdirector del
Programa Nacional de Vectores
del Centro Nacional de Programas
Preventivos y Control de
Enfermedades (CENAPRECE),
Fabián Correa Morals, reconoció a
estados de Coahuila y Durango,
además de los municipios que
integran la región Laguna, por el
trabajo conjunto que realizan en
pro de la salud de los habitantes
de la zona y la entidad,
principalmente en los momentos
de urgencia epidemiológica.

Al evento también asistieron el
subsecretario de Gobierno de la
región Laguna de Durango, Raúl
Meraz Ramírez; el subsecretario
de Educación, Fernando Ulises
Adame de León; el jefe de la
Jurisdicción Sanitaria 2, Fernando
Olvera Martínez, entre otros
funcionarios de los municipios de
Gómez Palacio, Lerdo, Cuencamé,
Peñón Blanco y Matamoros.
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Gobiernos de Esteban y Riquelme arrancan Segunda
Jornada Interestatal contra el dengue en la región Laguna
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Con Toño Ochoa las mujeres han
encontrado el respaldo que
necesitan para ser imparables y
sobre todo avanzar contra la
violencia de género, porque es un
gran aliado, destacó la directora
del Instituto Municipal de la
Mujer, Mina Argumedo.

Imparables Mujeres que
Transforman es uno de los
diversos programas que
promovió para el

empoderamiento de ellas, mismo
que mejoró la vida de más de 148
graduadas, casi todas jefas de
familia que padecían violencia,
recalcó.

El impacto de esta estrategia fue
una mejora integral, ya que
adquirieron herramientas para su
desarrollo emocional, económico
y social, además fueron apoyadas
con créditos para negocios
propios.

Desde un inicio, se planteó un
Durango seguro, chulo y
ordenado para ellas, y se enfocó

en la erradicación del acoso
callejero, creando espacios
iluminados, con botones de
pánico en sitios identificados con

más riesgos, dentro del programa
Moviéndonos Seguras.

Así lo refirió la directora, quien
previó más resultados

importantes, puesto que Toño
Ochoa incrementó el presupuesto
del Instituto de ocho a 13
millones de pesos.

Toño Ochoa, gran
aliado de las mujeres:
Mina Argumedo
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
En una tarde llena de emoción y

alegría, el Ayuntamiento de
Gómez Palacio, a través del
Sistema para el Desarrollo
Integral de la Familia (DIF), llevó
a cabo la coronación de la Reina y
Rey del Adulto Mayor en una gala
que reunió a participantes,
familiares y espectadores en la
ExpoFeria, resultando ganadores
del certamen Matilde Chávez
Sandoval y José Tito Navarro
Juárez.

Durante el evento de
coronación, la directora del DIF,
Brenda Calderón Carrete recordó
que los adultos mayores son
pieza fundamental del desarrollo
del municipio, son raíces vivas de

la sociedad, resaltando además
que la presidenta municipal
Leticia Herrera Ale, está siempre
atenta a sus necesidades.

Esta coronación, que ya es una
tradición que llena de
expectativas a la comunidad de la
tercera edad, se llevó a cabo en el
marco del mes del Adulto Mayor.

La nueva soberana es Matilde
Chávez Sandoval de 86 años de
edad, originaria del ejido El Vergel
y pertenece al Centro
Comunitario El Vergel y por
primera vez se elige a un Rey, José
Tito Navarro Juárez, de 86 años y
es representante del asilo de
ancianos.

Dentro del evento se celebró el
102 aniversario de María Isabel
Reyes Camacho y 101 años de

Francisca Martín Guerrero, ambas
del Asilo de Ancianos del DIF,

quienes partieron un pastel.
Además, se hizo entrega de

cuatro sillas de ruedas a los
cuatro aspirantes a ser rey.

DIF corona a la reina y rey del adulto mayor
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La Dirección de Salud Municipal,
a través de la Sub-Dirección de
Prevención Social, llevó a cabo un
recorrido por diferentes
comunidades rurales de Gómez
Palacio, verificando que los
vendedores ambulantes que ahí
trabajan, cumplan con los
requisitos de higiene en sus

productos y con ello evitar
propagar enfermedades
gastrointestinales

José Antonio Adame de León,
director de Salud Municipal,
manifestó que, con el objetivo de
proteger la salud de los
ciudadanos, se han intensificado
los trabajos de supervisión en los
ambulantes, por lo que ahora se
realizó un operativo en los ejidos,
con la finalidad de garantizar que

quienes expenden comida en la
calle, lo hagan en el más estricto
apego a las normas de higiene.

Adame de León, señaló que por
indicaciones de la presidenta
municipal Leticia Herrera Ale, se
llevan a cabo estos operativos
para evitar que los ciudadanos
arriesguen su salud por consumir
en la calle alimentos en mal
estado.

En este recorrido, personal de

Prevención Social supervisó 23
puestos ambulantes en los ejidos
Venecia, Huitrón, Jiménez, Arturo
Martínez, Gregorio García y
Estación Viñedo, donde no se
detectaron anomalías, solo se
realizaron algunas
recomendaciones que los
vendedores aceptaron de buena
manera. 

De acuerdo al titular de Salud
Municipal, estas supervisiones se

extenderán a todas las
comunidades rurales del
municipio.

Durante las visitas de
supervisión, se revisa que los
ambulantes usen cubrebocas,
mantengan limpio su espacio,
estén aseados, lo que incluye las
uñas cortas, cuenten con un bote
de basura con tapa, utilicen
bolsas de plástico o guantes para
manipular el dinero, entre otras.

Supervisan en el área rural a
vendedores de comida



Agencias 

Del 19 de junio al 19 de agosto,
Ricardo Monreal gastó 3.5
millones de pesos en las
Asambleas informativas como
parte de proceso interno de
Morena para elegir al coordinador
nacional de los Comités en
defensa de la Cuarta
Transformación; es decir, que ha
utilizado 70.14% del límite de
gasto que estableció el partido, el
cual es de cinco millones de

pesos.
Según 24 Horas, a cinco días

para concluir el proceso interno
de Morena, Monreal Ávila, hizo
un corte de caja y aseguró que
sus eventos se han realizado de
manera austera, con gente que
asiste voluntariamente, sin
grandes movilizaciones, “por no
llamar acarreos, sin grandes
excesos en publicidad, sin
grandes espectaculares, lonas,
mantas o bardas”.

Aseguró que llevó a cabo un
proceso apegado a los principios

del partido, los cuales no deben
de olvidarse, porque fueron los
que dieron origen para enfrentar
los excesos del viejo régimen,
abatir, erradicar el dispendio y el
derroche.

Monreal enfatizó que no se
deben permitir esas prácticas de
dispendio en Morena.

En un mensaje que publicó en
redes sociales, detalló que para el
rubro de logística: templetes,
sonidos, sillas, carpas, salones y
back gastó tres millones 196 mil
146.57 pesos.
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Monreal gasta 3.5 millones
en asambleas informativas

Agencias 
El Instituto Nacional Electoral

(INE) ordenó que se borren bardas
a favor de Claudia Sheinbaum en
la Ciudad de México.

La instrucción derivó de la
denuncia interpuesta por el PRD,
por la supuesta promoción
personalizada, uso indebido de
recursos públicos y la colocación

de propaganda electoral en
edificios públicos de la entonces
jefa de Gobierno de la Ciudad de
México. Específicamente se
denunciaron 43 bardas al exterior
de locales ocupados por poderes
públicos y en mobiliario público
de la capital.

Dichas bardas muestran las
leyendas “#EsClaudia“, “Para que

siga la transformación” y “En la
encuesta #EsClaudia la
respuesta“.

La Comisión de Quejas y
Denuncias del INE resolvió que la
publicidad constituye un
posicionamiento anticipado a
favor de Claudia Sheinbaum,
mediante el uso de recursos
públicos, que a su vez,

constituyen promoción
personalizada.

Ello, señaló el INE, impacta en
detrimento de los principios
constitucionales de equidad y
neutralidad, de cara a las
elecciones de 2024.

Que de inmediato, en un plazo
que no podrá exceder de dos días,
realice las acciones, trámites y

gestiones necesarias para
eliminar las pintas de barda de
mérito, pintadas en propiedad
privada”, señala el acuerdo.

Tras darse a conocer la
resolución Claudia Sheinbaum
pidió a sus simpatizantes que la
ayuden a eliminar las bardas, no
sin advertir que impugnará la
decisión.

Ordena el INE a Claudia Sheinbaum
borrar bardas a su favor
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Johannesburgo atrajo la atención de
todo el mundo al celebrarse ahí la cumbre
de los BRICS, agrupación de países que
hoy por hoy aglutina el 41 por ciento de
la población mundial, el 31.5 por ciento
de la economía del orbe y el 16 por ciento
del comercio, en postura confrontada con
la hegemonía de Estados Unidos.

El acrónimo BRICS, derivado de los
países que la conforman: Brasil, Rusia,
India, China y Sudáfrica, significa hoy la
mayor expresión del fin del unipolarismo
surgido tras la desaparición del bloque
soviético en los años 90 y marca la nueva
era del multilateralismo. La incorporación
de nuevos países a este bloque comercial,
económico y político, superará con todo
su potencial al grupo de los siete donde
convergen las siete naciones
industrializadas de occidente.

La utilización de otras monedas distintas
al dólar en las transacciones comerciales
internacionales del bloque BRICS,
determina otro elemento debilitante del
control de los países industrializados,
encabezados por Estado Unidos, que
dominaron y sometieron a sus
condiciones al resto del mundo.

La nueva era nace formalmente en
Johannesburgo y pronto se definirá la
nueva geopolítica universal con más
naciones separadas de la órbita de
Washington.

Hasta el cierre de la cumbre se sabrán
cuáles y cuántos son los países que se
integrarán a los BRICS de las 23
solicitudes formalmente expresadas.

SUSURROS

Los prolegómenos de la selección de
candidatos a la presidencia de la República
llegan también a Movimiento Ciudadano
con la separación de ese partido por parte
del gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro,
quien hasta hace poco era de las cartas
fuertes para abanderarlo en la campaña
por la silla presidencial.

Dante Delgado Rannauro, propietario de
la franquicia del MC, ha manifestado
insistentemente que no se aliarán a
ningún bloque de partidos y hasta el
momento su propuesta más sólida es Luis
Donaldo Colosio, actual alcalde de
Monterey, quien le daría por lo menos un
número importante de votos para
conservar la franquicia y ganar algunas
posiciones en el Congreso y en
Ayuntamiento.

Desde luego que Dante está también a la
caza de algún aspirante de Morena o
algún otro partido para que los abandere
en la próxima campaña con mejores
pronósticos.

Difícil que Marcelo Ebrard, a quien
recibirían con los brazos abiertos, o
Ricardo Monreal, se refugiaran en MC,
pero todo es posible en la política.

Por otra parte, a quien bajaron de sus
aspiraciones para gobernar Chiapas es al
director general del IMSS, Zoé Robledo.
Aunque quisieron disfrazarlo con su
patriótica decisión de seguir en el IMSS
para enderezar los esfuerzos del nuevo
organismo de IMSS Bienestar, la realidad
es que le ordenaron quedarse y olvidarse
de Chiapas, estado que anhelaba
gobernar.

En más de una ocasión, Beatriz Pardes
aspirante a la candidatura presidencial, ha
manifestado su preocupación, por que la
elección en el Frente Amplio por México,
vaya a ser una farsa, que el proceso sea
manipulado desde las dirigencias
partidistas, especialmente del PAN y el
PRI.

En los foros regionales del FAM, la
tlaxcalteca que disputa la candidatura
presidencial con su compañera en el
Senado, la panista Xóchitl Gálvez, también
ha expresado su sospecha de que los
dados estén cargados a favor de la
hidalguense.

¿A qué le teme Beatriz Paredes?
La respuesta a la pregunta es muy

sencilla: a la traición de los dirigentes
partidistas Alejandro Juditas Moreno y al
no menos traidor, Marko Cortés, y sí no,
que se lo pregunten a Ricardo Anaya quien
lo encumbró y lo dejó morir solo en la
persecución del actual gobierno que lo
llevó al exilio.

Cortés quien había caminado de la mano
de Santiago Creel, le echó toda la
caballería para obligarlo a bajarse de la
contienda, no era manipulable, pues. No
convenía a sus intereses y lo dobló.

Aquí en este espacio en la colaboración
anterior les comente que Alito y Markito
veían como botín la candidatura del
Frente, porque ganando o perdiendo, ellos
saldrían beneficiados con cargos de
elección popular, sin hacer campaña y con
mucho dinero.

Paredes de colmillo retorcido sabe con
quienes trata, sabe perfectamente que no
se puede confiar en el dirigente nacional
de su partido, que Alito o Juditas es capaz
de entregar a quien resulte candidata para
garantizar su impunidad.

Algo le brincó a la priista después de que
el ex perredista, Guadalupe Acosta
Naranjo, quien supuestamente entró al

FAM para encargarse de la relación con la
sociedad civil, en donde, se supone,
debería ser imparcial, se pronunció en
favor de Xóchitl Gálvez.

¿Qué hará Beatriz si este par de transas
le salen con que a chuchita la bolsearon?

******
La actitud zalamera de Layda no tiene

límites. Igual que su padre Carlos “el
Negro” Sansores con Luis Echeverría como
lo relató hace unos años a Proceso el
General José Ortiz Ávila. ¿ Por qué se mete
en un problema como el de Elektra, que
no le compete? Ricardo Salinas, no es Alito
Moreno, Layda, así es que no te metas en
lo que no te importa…La Suprema Corte
de Justicia de la Nación le asestó otro revés
a Andrés Manuel López Obrador. La Corte
dio ayer el aval al Instituto Nacional de
Transparencia, Acceso a la Información y
Protección de Datos, que el presidente
pretendía desaparecer, para que el INAI
pueda sesionar en Pleno con sólo cuatro
comisionados por la importancia que
tiene el equilibrio de poderes para hacer
respetar la Constitución. Si usted amigo
lector, está pensando que el presidente se
va ir con todo esta mañana en contra de
los ministros que votaron a favor de la
propuesta de Javier Laynez, le atinó…
Desde Guerrero la penúltima entidad que
visita en su recorrido por el país, Ricardo
Monreal se quejó de la contienda por la
Coordinación de la Defensa de la Cuarta
Transformación, o la candidatura
presidencial, mencionó que aunque no
hubo equidad nadie podrá quejarse de que
no sabía cómo se iba a realizar el proceso.
Asimismo dijo que el partido les informó
a los contendientes que serán 12 mil
encuestados, en 350 secciones electorales
de dónde saldrá la o el coordinador de la
defensa de la 4T. Puedo ganar, pero no soy
ingenuo, dejó en claro el zacatecano.



Por segundo día consecutivo, López
Obrador atacó al ministro de la SCJN Luis
María Aguilar. Dijo que tiene un
pensamiento “conservador y retrograda”
y que “no es buen juez.” El Presidente
cuestiona al juzgador por haber
otorgado, en unos cuantos días, la
suspensión de la distribución de Libros
de Texto Gratuitos en Chihuahua y
Coahuila.

Lo contrastó con los ocho meses que,
según él, Aguilar ha tenido guardado el
expediente de una empresa que le debe
a Hacienda 25 mil millones de pesos.
“¿Para quién trabaja el ministro?”,
preguntó el primer mandatario.

* Aguilar coincidió el martes en que los
ataques del primer mandatario son un
burdo cobro de factura por haber
otorgado la suspensión de los libros de
texto en Chihuahua y Coahuila, y que el
“pseudo problema” de la empresa
deudora de 25 mil millones de pesos
“sólo lo sabe el procurador fiscal”.

— ¿Le va a responder al Presidente?,
preguntamos ayer al ministro.

— No vale la pena. No soy un político
para estar confrontándome. Soy un juez
constitucional. Las decisiones se cumplen
y ya, respondió.

La Jornada posteó en X, antes Twitter,
una supuesta advertencia del juzgador,
en el sentido de que si el Presidente no
cumple con el fallo de la SCJN, sería
separado del cargo y consignado. Poco
después, el mismo diario puso otro
mensaje: “El #ministro Luis María
Aguilar retira el proyecto que proponía
sancionar al presidente López Obrador”.

— ¿Vio el mensaje?, cuestionamos al
juzgador.

“No lo había visto, pero es
malintencionado. En todo caso, si así
fuera, sería con fundamento en la
Constitución, artículo 107, fracción XVI,
pero no es así”, respondió.

La fracción XVI del artículo 107 dice
textual: “Si la autoridad incumple la
sentencia que concedió el amparo, pero
dicho incumplimiento es justificado, la
SCJN, de acuerdo con el procedimiento
previsto por la ley reglamentaria,
otorgará un plazo razonable para que
proceda a su cumplimiento, plazo que
podrá ampliarse a solicitud de la
autoridad. Cuando sea injustificado o
hubiera transcurrido el plazo sin que se
hubiese cumplido, procederá a separar de
su cargo al titular de la autoridad
responsable y a consignarlo ante el juez
de Distrito”.

* Otro revés que el máximo tribunal le
asestó ayer al Presidente —y a los
senadores de la 4T— es el relativo al Inai.

Por instrucciones de Palacio, las bancadas
del oficialismo en la Cámara alta han sido
omisas en el nombramiento de tres
comisionados del Inai. Esa omisión dejó
al pleno del instituto con cuatro de siete
comisionados y los imposibilitaba para
sesionar. La ley exige la asistencia de
mínimo cinco comisionados para
alcanzar el quórum. El Inai presentó una
controversia ante la Corte con el objetivo
de sesionar sólo con cuatro. La Segunda
Sala del Tribunal Constitucional le dio luz
verde.

Nos comunicamos con Blanca Lilia
Ibarra, comisionada presidenta del Inai,
apenas se produjo el fallo que reactiva el
derecho de los ciudadanos a la
información y la protección de datos
personales, suspendidos desde hace más
de 140 días, por falta de quórum. La
comisionada presidenta nos dijo: “La
decisión de la SCJN representa un triunfo
para la ciudadanía y, desde luego, para el
Inai, que actuó oportunamente
presentando a la Corte un recurso de
reclamación, pidiendo que les habilitaran
para sesionar con cuatro.

“Con la determinación de la Segunda
Sala se reactivan las garantías de las
personas para ejercer los dos derechos
que tutela el Inai. Es un reconocimiento
de la Corte a la autonomía y el diseño
institucional.” El Inai, además, sacó un
comunicado en el que destaca que el fallo
de la SCJN da muestra de la importancia
de los equilibrios del poder, así como de
la vigencia de un Estado de derecho. El
pleno ya puede sesionar y desahogar los
más de 8 mil recursos de revisión
acumulados.

* Sigue el estira y afloja en Morena.
Marcelo Ebrard informó ayer que sí
entregó las pruebas de las
irregularidades registradas en el proceso
interno para elegir candidato
presidencial del guinda. Se las hizo llegar
a Alfonso Durazo, presidente del Consejo
Nacional de ese partido. “Probablemente
Mario Delgado no está enterado”,
comentó mordaz el excanciller. Fue su
respuesta a las declaraciones del
presidente de Morena, en el sentido de
que Marcelo no presentó una sola prueba
de sus señalamientos sobre el acarreo,
brigadas de Bienestar promoviendo a
Claudia y el derroche de recursos.

Ebrard, por cierto, fue arropado ayer
por dirigentes sindicales. Se reunió con
Francisco Hernández Juárez
(telefonistas); Carlos Hugo Morales
(STUNAM); Isaías González (CROC) y
Fernando Espino (Metro). Nos aseguran
que es la única corcholata que se ha
reunido con ellos.
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Uno de los lugares más impactantes que
he visitado en mi vida ha sido la ciudad de
Hiroshima en Japón. A las 8:15 de la
mañana del 6 de agosto de 1945, cuando
la gente estaba entrando a trabajar, cayó
sobre esta ciudad la primera bomba
nuclear bautizada como Little Boy.

Al mismo tiempo de mi visita, leía sobre
la historia de este evento que cambió al
mundo. De un libro recuerdo que los
hiroshimenses no entendieron nada de lo
que había ocurrido. De repente algo
explotó. No era una bomba común y
corriente porque Little Boy estalló a 600
metros de altura antes de alcanzar el
suelo.

La detonación mató de inmediato a unas
66 mil personas. Literalmente se
pulverizaron. Sólo quedaron sus sombras.
En el Museo de la Paz y la Memoria de
Hiroshima hay unas escaleras donde
puede verse la sombra que dejó un
hombre que estaba ahí sentado.

Éstos fueron los más suertudos. Otros
miles más quedaron con quemaduras
gravísimas. Desesperados, se tiraban al
río para calmar el dolor. Eventualmente
murieron por las úlceras que comenzaron
a agusanarse.

Luego vinieron las muertes más lentas:
las causadas por la radiación. La gente
empezó a experimentar todo tipo de
cánceres, muy dolorosos, que se los llevó
a la tumba.

Además de los pulverizados, se calcula
que murieron otros 160 mil japoneses en
los subsiguientes días, meses y años.

Así el horror de la bomba nuclear.
El presidente estadunidense Harry

Truman fue el que aprobó el lanzamiento
de la primera bomba nuclear. “La usamos
—dijo en un mensaje trasmitido el día
que detonaron un segundo artefacto
sobre la ciudad de Nagasaki— para
acortar la agonía de la guerra, para salvar
las vidas de miles y miles de jóvenes
estadunidenses”.

Japón efectivamente se rindió
incondicionalmente pocos días después.

Pero ¿era necesario devastar Hiroshima
y Nagasaki para enseñarle a los japoneses
que Estados Unidos tenía una nueva arma
poderosísima? ¿Por qué no detonarla en
medio del mar, filmarla y luego amenazar
a Japón que, de no capitular, les caería
esta nueva bomba nuclear? ¿Para qué
matar a tantos civiles incluyendo miles de
niños?

El general Dwight Eisenhower, héroe de
la Segunda Guerra Mundial, años después
afirmó: “Los japoneses estaban listos para
rendirse y no hacía falta golpearlos con
esa cosa horrible”.

Según Tsuyoshi Hasegawa, la principal
razón para usar la bomba fue forzar a los
líderes japoneses a que se rindieran antes
que los soviéticos entraran a la guerra en
esta región del mundo. Este profesor de la
Universidad de California es parte de una
corriente que considera que la detonación
en Hiroshima fue en realidad el primer
acto de la Guerra Fría. “Te lo digo Japón
para que lo escuche la Unión Soviética”.
EU mataba dos pájaros de un tiro:
obligaba a los japoneses a deponer las
armas sin condición alguna y mandaba un
mensaje a la URSS que ya se percibía como
el nuevo enemigo. Además, el Ejército
estadunidense pudo medir objetivamente
los efectos de una explosión nuclear sobre
un centro urbano.

La película Oppenheimer trata sobre la
historia de uno de los creadores de la
bomba nuclear que cayó sobre Hiroshima.
Me gustó mucho por la combinación del
tema científico con el político. Vemos
cómo, en 1942, el general Leslie Groves
(Matt Damon) le ofrece al físico J. Robert
Oppenheimer (Cillian Murphy) dirigir el
Proyecto Manhattan con el fin de
desarrollar una bomba nuclear que, se
sospecha, ya estaban construyendo los
nazis en Alemania.

Dos temas se entrelazan. Por un lado, el
costoso esfuerzo por construir la bomba
y, por el otro, la sospecha de la simpatía
de Oppenheimer con el comunismo y su
posterior persecución en Estados Unidos
por esta duda.

En la película alcanzamos a ver los
temores que le despierta a Oppenheimer
el construir un arma tan devastadora.
Incluso, después de Hiroshima, se lo
manifiesta al presidente Truman, quien
bruscamente lo despide de la Oficina Oval
al mismo tiempo que le dice a uno de sus
asistentes no querer volver a ver a ese
“bebé llorón”.

Pero el tema del arrepentimiento es un
mero refilón en el filme. No entra, de lleno,
a los dilemas morales del descubrimiento
de un arma tan poderosa que puede
acabar con toda la humanidad. Se
entiende. En aquel momento, el mundo se
encontraba en una guerra, la más
devastadora de la historia, y ni la gente ni
los gobiernos ni los científicos estaban
para delicadezas éticas.

Pero eso no significa que, ahora, a la
distancia, sí debamos acompañar a la
película de Oppenheimer con el
entendimiento de las consecuencias de
sus acciones como fue la espantosa
muerte de cientos de miles de personas
en Hiroshima y Nagasaki.
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Infobae
El café es una de las bebidas más

populares del mundo. Tanto que
muchas personas aseguran no
poder empezar su día sin el shock
de energía que la infusión les
aporta. Incluso, muchos necesitan
tomar más de una taza a lo largo
del día. Y si bien la evidencia
científica en torno a esta bebida
habla de los efectos beneficiosos
a largo plazo en la salud, los
cuales incluyen una disminución
del riesgo de cáncer, insuficiencia
cardíaca, diabetes tipo 2 e incluso
la muerte prematura; recientes
investigaciones demostraron
algunas consecuencias no tan
positivas.

Es que los estudios también
revelan que un alto consumo de
café está relacionado con un
mayor riesgo de demencia y
accidente cerebrovascular, así

como con una mayor
probabilidad de muerte por
enfermedad cardiovascular entre
los consumidores con
hipertensión.

Al parecer, el límite entre
aprovechar los beneficios de una
taza de café por la mañana y
sufrir los efectos negativos de su
exceso está dado por la cantidad
que se consume.

Para la especialista Tricia Psota,
miembro de la Sociedad
Estadounidense de Nutrición,
aunque hay evidencia “fuerte y
consistente” de que el consumo
moderado de café no es dañino,
eso no significa que el café deba
consumirse por sus beneficios
para la salud.

“Nunca recomendaría que las
personas que no consumen
bebidas con cafeína comiencen a
incorporarlas en su día por

ningún motivo”, aseguró.
Cuánto café es malo para la

salud
La Administración de Alimentos

y Medicamentos (FDA por su sigla
en inglés) recomienda que las
personas limiten su ingesta diaria
de cafeína a 400 miligramos, o
alrededor de cuatro o cinco tazas
de café de 8 onzas (236 mililitros).

Y si bien los expertos aseguran
que “es poco probable que la
mayoría de las personas
experimenten efectos
secundarios graves de la cafeína,
como latidos cardíacos erráticos,
vómitos, convulsiones, diarrea e
incluso la muerte, a menos que
consuman 1.200 miligramos -o
alrededor de 12 tazas- en un día”,
según la FDA, “incluso consumir
400 miligramos de cafeína al día
a veces puede tener efectos
secundarios indeseables, como

Cuántas tazas de café
al día son demasiadas,
según los expertos



nerviosismo, ansiedad y
problemas para dormir”.

En ese sentido, para Psota,
“mientras que algunas personas
pueden tomar fácilmente de
cuatro a cinco tazas al día, otras
pueden tener tolerancias más
bajas a la cafeína y ser más
susceptibles a los efectos
secundarios”. Ella misma dijo que
descubrió que su propio cuerpo
no puede tolerar más de una o
dos tazas de café al día.

“Me he dado cuenta que en los
días en los que quizás no dormí
bien la noche anterior y superé
ese punto, me siento nerviosa e
incómoda -reconoció la
nutricionista-. Entonces, en mi
caso, definitivamente me
mantengo por debajo de la
recomendación de la FDA”.

En la misma línea, en mujeres
embarazadas o lactantes, Psota
recomienda no más de 200
miligramos, o unas dos tazas de
café, al día, “porque la cafeína
puede pasar al bebé a través de la
leche materna”. Asimismo, la
investigación ha demostrado que
el consumo de cafeína durante el
embarazo puede conducir a un
menor peso al nacer entre los
recién nacidos.

En el caso de personas con
enfermedades cardiovasculares,
una taza de café diaria también
podría ser más riesgosa,
consideró Nikki Cota, dietista de
la Clínica Mayo en Arizona. Según
ella, “hay bebidas con cafeína
elaboradas en cafeterías que
contienen hasta 50 gramos de
azúcar, que es la cantidad de
azúcar añadida que la FDA
recomienda para todo el día para
las personas que comen 2.000
calorías al día”.

Cómo saber cuándo es
momento de dejar de tomar café

Algunas personas pueden sentir
más efectos secundarios
negativos del café a medida que
envejecen, ya que la capacidad
del cuerpo para tolerar ciertos
químicos y alimentos evoluciona
con el tiempo, según explicó la
portavoz de la Academia de
Nutrición y Dietética, Jessica
Sylvester, dietista del Florida
Nutrition Group.

En ese sentido, sostuvo que si
alguna persona, aún dentro de las
recomendaciones de miligramos
o tazas de café, empieza a
sentirse demasiado cansada y la
cafeína no la ayuda, entonces
debe dejar de consumirla. “Si su
corazón empieza a latir
increíblemente rápido, tiene que
parar. Es diferente para cada
persona”, señaló

Sylvester contó que ella misma
había adquirido el hábito de
comenzar sus mañanas con un

trago doble de espresso con leche
de almendras, pero que con el
tiempo es cada vez menos
probable que termine la bebida y,
a menudo, la bebe a sorbos hasta
la tarde. “Solía poder beber más
que eso, y ya no puedo -reveló-.
Me duele la cabeza y no
funciona”.

Además de las
contraindicaciones ya
enumeradas y las medidas
recomendadas, los especialistas
advierten que “el café también
puede presentar riesgos para las
personas más jóvenes,
especialmente los adolescentes”.
El doctor David Buchholz,
pediatra del Centro Médico Irving
de la Universidad de Columbia,
dijo que ninguna cantidad de
cafeína es saludable para los
adolescentes.

El experto observó que los
pacientes comienzan a
desarrollar el hábito en la
adolescencia, cuando tienen más
control sobre sus dietas y
manejan cargas horarias
escolares más pesadas. Buchholz
aseguró que no recomendaría
más de 100 miligramos al día, o
alrededor de una taza de café de
8 onzas, para los adolescentes,
siempre y cuando no interfiera en
su descanso.

“Las personas tienen diferentes
sensibilidades, por lo que si
alguien se queja de no poder
dormir por la noche, lo primero
que haría sería evitar la cafeína”,
concluyó Buchholz.
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YouTube tiene planeado incluir
una función que permitirá a los
usuarios encontrar canciones
tarareando o susurrando la
melodía, como ya sucede en
Google a través de su asistente de
voz.

La herramienta ya se está
probando en algunos usuarios de
Android, por lo que la opción
estará disponible para
dispositivos móviles. Aunque no
está claro cuándo llegará, ya que
se encuentra en fase de pruebas
mientras termina su desarrollo.

Cómo funcionará esta novedad
en YouTube

Para activar esta característica,
los usuarios deben ir a la
búsqueda por voz dentro de la
aplicación de YouTube y tararear
durante al menos tres segundos
una parte de la canción que están
buscando.

La inteligencia artificial que
impulsa esta función empezará a
analizar las melodías y a
compararlas con una base de
datos de canciones. Una vez que
se identifica la canción correcta,
la plataforma presenta enlaces al
video oficial y otros contenidos
relevantes creados por la
comunidad, incluyendo los videos
en formato corto, conocidos como
Shorts.

Esta función se inspira en una

característica similar en Google.
Desde 2017, el buscador ha
permitido a los usuarios
encontrar canciones tarareando o
cantando partes de la melodía. La
diferencia clave radica en que
ahora el proceso se hará
directamente desde la aplicación
que puede reproducir el
contenido.

Por ese motivo, la herramienta
cuenta con un algoritmo de
aprendizaje automático
impulsado por la inteligencia
artificial, igual que el del asistente
de Google. Este modelo tiene la

capacidad de transformar
melodías de canciones en
secuencias numéricas únicas, que
son las huellas digitales del
contenido musical.

Krishna Kumar, gerente de
producto en Google, explicó cómo
es la operación de esta función:
“Comparamos estas secuencias
con miles de canciones de todo el
mundo e identificamos posibles
coincidencias en tiempo real.
Nuestros modelos de aprendizaje
automático reconocen la melodía
de la versión de la canción
grabada en estudio, que podemos

usar para combinarla con el audio
tarareado de una persona”.

La integración de esta opción
ayudará al crecimiento de
búsquedas en YouTube y con eso
a la mejora del algoritmo de
recomendaciones de la
plataforma, teniendo en cuenta
que Google ya tiene experiencia
con esta integración desde hace
seis años en su buscador.

YouTube tendrá una pantalla de
inicio en blanco

YouTube ha implementado un
cambio feed de inicio cuando los
usuarios decidan desactivar el

historial de reproducción. Con la
nueva opción, es posible mejorar
la privacidad en la aplicación,
sacrificando la personalización de
la plataforma.

Según un comunicado de la
compañía publicado en su sitio
web de soporte, al desactivar el
historial ya no se mostrarán
recomendaciones, dejando de
presentar videos que están en
tendencia a nivel mundial y local,
así como los más cercanos a los
gustos del perfil, la página de
inicio estará prácticamente en
blanco.

Esto implica que desde ahora el
feed de inicio tendrá un aspecto
diferente para quienes prefieran
esta opción, ubicando solamente
la barra de búsqueda, el menú de
la izquierda y “sin vídeos
recomendados”.

La implementación de este
cambio ya se habilitó, pero en
algunos países podría darse de
manera gradual “lentamente, en
los próximos meses”, por lo que
quienes quieran darle un lugar
más importante a su privacidad,
sacrificando las recomendaciones,
pueden sacar provecho de esta
opción.

Eso sí, la aplicación dejó claro
que los usuarios pueden cambiar
la configuración de su historial de
reproducciones en cualquier
momento, en función de si
prefieren que se les brinden
recomendaciones de videos o no.
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YouTube descifra las canciones con solo
tararear o susurrar, esta es su nueva función
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Milenio (Enrique Vázquez)

El abogado Néstor Javier García
López, recién logró, después de
muchos años, crear la atmósfera
propicia para hacer realidad un
anhelo familiar, de resguardar
legalmente una de las tres
colecciones de arte prehispánico
más importantes en toda la
historia de Jalisco, para la cual ya
se erige un museo.

Entre los planes está terminar el
registro y crear un museo en la
entidad, aunque aún falta tiempo
para abrirla al público.

Hay un dicho en México que
dice que no hay fecha que no
llegue, ni plazo que no se cumpla.
Parece que ahora podemos aplicar
el dicho al registro de esta
colección ante el Instituto
Nacional de Antropología e
Historia (INAH), ¿Cómo se siente?

Es una colección que supera las
dos mil piezas arqueológicas,
ahora con la catalogación
estamos viendo que tal vez
alcanzaremos las tres mil piezas.
Todas al parecer son originales y
de pueblos originarios de lo que
hoy es el Estado de Jalisco. Hay
cerámica, metales, conchas,
hueso, piedra. Son piezas que
pertenecen a diversas regiones de
Jalisco y de comunidades de
diversos periodos históricos.
Estamos muy contentos. La
verdad es que han sido muchos
años de trabajo. Recientemente
creamos la asociación Asociación
Civil Gran Mecenas Pro Arte
Antiguo y Contemporáneo, a
partir de la necesidad de proteger
el Patrimonio Cultural de los
Jaliscienses, toda vez que la Ley
permite que colecciones privadas
sean registradas y mediante esos
mecanismos se puedan exhibir. El
gobierno nos ha otorgado un
comodato y en ese comodato
tenemos la obligación de cuidar
las piezas, le llamaremos
Colección Gran Mecenas. En la
asociación mi hija Diana Sofía es

la presidenta y yo soy el
secretario general. Aunque
hemos contemplado que mi hija
Zara Gabriela también se integre,
lo hará cuando cumpla su
mayoría de edad.

¿Cuántos años tuvieron qué
pasar para que las autoridades
hicieran caso a su llamado?

Varios… El camino fue un poco
complicado, porque muchas de
las ocasiones las autoridades
escuchaban. Afortunadamente
hemos contado en los últimos
años con servidores públicos que
han intervenido para que estos
trabajos de registro se den y tan
es así que nos abrieron las
puertas en la Ciudad de México
para que nos atendiera hace unos
meses el antropólogo Diego
Prieto Hernández, director
general del INAH, quien giró
instrucciones para que nos
atendieran y Alicia García
Vázquez, directora del INAH
Jalisco se ha portado muy
generosa y muy atenta al
llamado. Ahora tenemos dos
arqueólogos haciendo el registro.
El pasado 18 de julio, el INAH
autorizó una brigada formada por
especialistas adscritos a la
Dirección de Registro Público de
Monumentos y Zonas
Arqueológicas (DRPMZA) para que
en la ciudad de Sayula, Jalisco, se
levante el registro
correspondiente.

¿En qué proceso va el registro y
qué vendría para la colección
después?

El registro inició hace un mes, ya
se han catalogado cerca de 800
piezas que logramos concentrar
en Guadalajara y el resto que se
encuentra en Sayula, la idea es
que se termine de catalogar a
finales de septiembre.

Una vez registrada el propósito
es que pueda estudiarse y
exhibirse, creo que ayudará
mucho a conocer mejor el pasado
prehispánico de los pobladores de
Jalisco. No hay mejor sitio para
este fin que un museo que esté

abierto al público. Al tiempo que
trabajábamos en que se nos
otorgara el registro ante el INAH,
estuvimos buscando autoridades
municipales y estatales para
integrar un museo, pero nadie
nos escuchó. Afortunadamente
un funcionario de Puerto Vallarta
nos contactó con los socios de
Puerto Mágico, una empresa
portuaria instalada en Puerto
Vallarta que nos otorgarán un
espacio de 400 metros cuadrados
cerca de donde llegan los cruceros
y ahí se erigirá un museo que
albergará esta muestra de
manera permanente. Hay otros
factores, por ejemplo el trámite
de registro es gratuito, pero todos
los gastos operativos los estamos
absorbiendo nosotros.

¿Cuándo creen que pueda estar
lista para exhibirse?

Depende de muchos factores.
Por ejemplo, no sólo es que esté
listo el lugar, por ejemplo el
trámite de registro es gratuito,
pero todos los gastos operativos
los estamos absorbiendo
nosotros. Por otro lado ya hay un
acuerdo con el Taller de Limpieza
y Restauración de la Escuela de
Conservación y Restauración de
Occidente (ECRO), para que en sus
instalaciones se limpien y
restauren todas las piezas, para
luego poder exhibirlas en Puerto
Vallarta, no sé cuánto nos
podamos llevar en el proceso, tal
vez un año o no sé.

Bastantes detalles aún…
También estamos realizando la

elaboración de un libro que habla
de algunas de las piezas
arqueológicas que están siendo
registradas, para que las personas
conozcan también esta historia
de defensa del patrimonio. Mi
suegro Adán Villa Martínez, padre
de mi esposa Sofía A. Villa Nava,
perteneció a una generación de
artistas, literatos, coleccionistas y
mecenas que no estaban de
acuerdo con el saqueo de piezas
prehispánicas hacia el extranjero.
En su momento hubo muchas
figuras importantes en Jalisco que
al igual que él incluso,
contactaban a los saqueadores de
sitios arqueológicos, hablaban
con ellos y les adquirían las
piezas, me parece que fue una
labor loable que ahora nos toca a
nosotros como familia continuar.
Al fallecimiento del señor Villa
Martínez en 2012, mis hijas Diana
y Zara recibieron de su abuelo
esta colección.

Una colección con figuras
prehispánicas del 450 a.c al 1500
d.c

Javier Alanís Vilchis, arqueólogo
encargado de la sección de
registro del INAH Jalisco, quien
hasta el momento ya ha
catalogado 800 piezas de esta
colección junto con la
restauradora Sara Berenice de la
Peña Contreras, compartió que
“hay materiales de casi toda la
región de Jalisco, muchas de la
región Tala Ameca y San Juanito
que guarda un estilo muy
particular que puede observarse

en los rasgos fisonómicos de las
esculturas y su decoración. Hay
piezas pertenecientes a casi todas
las épocas: Hay del Preclásico 450
a.C al 450 d. C, del Clásico 450 a.C
al 1,200 d.C y post clásico 200 a
1521 d.C. La mayoría son del
Clásico y lo que destaca es que
son figuras de tumbas de tiro”.

El experto invitó a que quienes
tengan piezas arqueológicas las
registren. “Es un trámite que
puede hacerse en línea o en
nuestras oficinas del INAH Jalisco,
en donde se les asignará un
número de registro con el cual se
marcará a todas las piezas.
Generalmente lo que hacemos es
medirlas y añadir una descripción
de rasgos particulares, por
ejemplo: Personaje femenino, en
posición sedente con un infante
en los brazos y tiene pintura roja
de decoración”. Toda la
información se sube al Sistema
Único de Registro de Bienes
Muebles.

Por otro lado Alicia García
Vázquez directora del Centro
INAH Jalisco dijo: "En estos
últimos años hemos tenido una
campaña permanente para
registro de piezas arqueológicas,
las piezas son propiedad de la
nación, pero los particulares
pueden resguardar esas piezas,
no se les quitan.
Afortunadamente el señor Néstor
García es muy responsable y se
acercó a nosotros para realizar el
registro, sus piezas son
bellísimas".

Logran registro de
colección privada de más
de 2 mil piezas
prehispánicas en Jalisco



Milenio
La Feria Internacional del Libro

de las Universitarias y los
Universitarios (Filuni) contará no
solo con personajes destacados
de las letras, como Gioconda Belli
y Miriam Towes; en la parte
musical presentará a los
estadunidenses de Miró Quartet,
que darán un concierto en la Sala
Carlos Chávez.

El encuentro literario se llevará
a cabo del 29 de agosto al 3 de
septiembre en el Centro de
Exposiciones y Congresos de
Ciudad Universitaria.

Miró Quartet es un cuarteto de
cuerdas ampliamente reconocido
en su natal Estados Unidos por
sus interpretaciones de obras de
Beethoven:

“Los cuartetos de Beethoven, las
piezas que nos inspiraron a tocar
en un cuarteto de cuerda,
comunican toda la gama de
triunfo, alegría, amor y tristeza de
la experiencia humana”, dicen los
integrantes en su página web.

Ellos son los violinistas Daniel
Ching (miembro fundador) y
William Fedkenheuer, el violista
John Largess y el violonchelista

Joshua Gindele, también
fundador del grupo.

Larga historia
Miró Quartet inició su historia

en 1995 y su nombre está
inspirado en el pintor Joan Miró
pues los integrantes consideran
que sus obras surrealistas (en las
que memoria, sueños y fantasía
convergen) son de las más
innovadoras, influyentes y
admiradas del siglo XX.

A lo largo de casi 30 años de
historia, el grupo se ha llevado el
primer lugar en concursos como
el Internacional de Cuarteto de
Cuerda de Banff y el de Música de
Cámara de Naumburg; en 2005,
se convirtió en el primer conjunto
en recibir una beca profesional
Avery Fisher.

Aunque en su repertorio
también hay música de Vivaldi y
otros compositores, la obra de
Ludwig van Beethoven es clave
para ellos:

“Escuchado como un todo
artístico, el ciclo completo de
cuerdas se convierte en una de las
grandes experiencias que
cambian la vida en el canon del
arte occidental, tanto para los

oyentes como para los
intérpretes. Pero la naturaleza de
esta gran música es que siempre
hay más por descubrir, siempre
hay una nueva forma de
escucharla, sentirla, tocarla,
conocerla”.

Y siendo congruentes con esta
última idea, Miró Quartet imparte
conferencias/demostraciones en
las que muestran el proceso
creativo del compositor de la obra
que tocan así como “las
complejidades de la partitura”.
También dan clases magistrales,
ensayos abiertos al público en
general, grupos de discusión y
sesiones a nuevos artistas en las
que dan información y hasta
arman debates para decirles
cómo funciona un grupo de su
tipo en la industria musical.

Miró Quartet se presentará este
29 de agosto a las 19:00 horas en
la Sala Carlos Chávez, dentro del
programa de la Filuni. 
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Miró Quartet
tocará en la
Filuni 2023



Infobae 
Luego de que la ministra de

Cultura griega, Lina Mendoni,
afirmara que el robo en el Museo
Británico sembraba dudas sobre
su “credibilidad” y que reiterara
el reclamo por la reunificación de
los mármoles del Partenón, el
diputado conservador británico
Tim Loughton acusó a Grecia de
“oportunismo flagrante” al
afirmar que aquellos tesoros
antiguos no están seguros en la
institución.

La ministra griega Lina Mendoni
decidió involucrarse en la
polémica por la seguridad del
Museo Británico, después de que
Peter Higgs, un curador principal
de arte griego y romano que
trabajó en la institución durante
treinta años, fuera identificado en
informes de prensa del Reino
Unido como la persona acusada
de ser responsable de robar
artefactos invaluables de la
colección del museo.

Informes recientes indican que
se cree que el número de objetos
robados supera los 1.500. “La
pérdida, el robo y el deterioro de
objetos de las colecciones de un
museo es un evento
extremadamente grave y
particularmente triste”, dijo
Mendoni y subrayó que el
Ministerio de Cultura está
siguiendo de cerca la
investigación. “Cuando ocurren
incidentes de este tipo,
obviamente existe una cuestión
de seguridad e integridad en
torno a todas las exposiciones del
museo”, agregó.

Mendoni también criticó el
estado de las galerías griegas en
el Museo Británico que albergan
las famosas esculturas de
mármol. En 2021, el estado
deficiente de las galerías alimentó
las demandas griegas de su
restitución.

“Con las Esculturas del Partenón
en particular, recordemos la
situación muy problemática con
el agua de lluvia en sus salas de
exposición en 2019 y 2021,
reflejando el abandono del
edificio del Museo Británico”,
dice.

La presidenta de la Asociación
de Arqueólogos Griegos, Despina
Koutsoumba, también expresó al
medio The Art Newspaper su
preocupación, diciendo que sus
colegas estaban “preocupados”

por la cantidad de objetos griegos
que faltan en el museo. “Estamos
muy preocupados por el número
de piezas griegas que se
encuentran entre las piezas
robadas y queremos decirle al
Museo Británico que ya no
pueden decir que el patrimonio
cultural griego está más
protegido en el Museo Británico”,
declaró, asimismo, para el
programa World Tonight de Radio
4 de la BBC. “Todos los museos del
mundo tienen que aprender lo
que ha ocurrido en el Museo
Británico, de modo que si
tenemos problemas en nuestros
protocolos de seguridad
[podamos] cambiarlos”, dijo.

“Tienen que devolver los
mármoles del Partenón porque no
están seguros en Londres”.
Añadió que los posibles
problemas de seguridad que han
puesto de manifiesto los robos
son un “problema para todos los
museos del mundo”.

El diputado conservador Tim
Loughton, en declaraciones a BBC
Radio, salió a responderle a la
funcionaria griega y cuestionó las
especulaciones de Mendoni sobre
la seguridad de la institución: “Lo
que es particularmente
perjudicial es el oportunismo
flagrante de los griegos y otros
que dicen: ‘Oh no, el Museo
Británico no es seguro’”.
Loughton, quien es además
presidente del grupo
parlamentario multipartidista del
Museo Británico, dijo que la
revelación de objetos robados y
desaparecidos era “perjudicial”,
pero el personal y los
fideicomisarios del museo

estaban investigando.
Las estatuas del siglo V a.C. han

estado en el Museo Británico
desde 1816, después de ser
retiradas del templo del Partenón
en la Acrópolis de Atenas por
agentes que trabajaban para el
noble escocés Lord Elgin, quien
era embajador ante la corte
otomana en ese momento. Las
esculturas fueron exhibidas en el
Museo Británico en 1817 y, desde
entonces, Grecia ha exigido la
devolución de los mármoles del
Partenón que el museo tiene en
Londres. En marzo, el Vaticano
devolvió tres fragmentos del
templo del Partenón que había
guardado durante siglos.

La institución declaró que un
miembro del personal había sido
despedido después de que se
denunciara la “desaparición,
deterioro o robo” de los tesoros.
El Mando de Delitos Económicos
de la Policía Metropolitana está
investigando los hechos, pero no
se ha producido ninguna
detención. El museo también ha

iniciado una revisión
independiente de la seguridad.

Se cree que los objetos
desaparecidos se sustrajeron
durante un período de tiempo
“significativo”.

Loughton, que preside el Grupo
Parlamentario Multipartidista del
Museo Británico, declaró al
programa Today de Radio 4 , que
se ha puesto en contacto con el
museo, dijo que la institución
había realizado un “tremendo
trabajo de catalogación” de los
objetos de su colección y que
tenía la mayor documentación en
línea del mundo.

Sus comentarios se producen
después de que las autoridades
griegas volvieran a reclamar la
devolución de las esculturas del
Partenón, uno de los objetos más
controvertidos de la colección del
museo.

Grecia, por su parte, sostiene
desde hace tiempo que fueron
adquiridos ilegalmente durante
un periodo de ocupación
extranjera.

La BBC también pudo acceder a
correspondencia que demuestra
que un marchante de arte alertó
al museo de los supuestos objetos
robados en 2021. Ittai Gradel, tal
es su nombre, alegó en febrero de
2021 que había visto en Internet
objetos pertenecientes al museo,
según la correspondencia.

El director adjunto, Jonathan
Williams, respondió ese mismo
año a Gradel, afirmando que “no
había indicios de ningún delito”.

La revisión independiente del
museo está dirigida por Sir Nigel
Boardman, antiguo
administrador del museo, y Lucy
D’Orsi, jefa de policía de la British
Transport Police.

Entre los objetos desaparecidos
hay oro, joyas y piedras
semipreciosas, aunque el museo
no ha especificado qué objetos en
concreto.

Se cree que más de 1.500 objetos
han sido robados, dañados o
destruidos, en una crisis que
amenaza la reputación de la
institución.
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Entredicho entre Grecia y Gran Bretaña por
la seguridad del Museo Británico tras el robo
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Infobae 
Ahsoka es sólida, entretenida y

bien cuidada. El tiempo lo ha
demostrado: para hacer una

buena historia de Star Wars no
basta con ser amante del
universo, sino también entender
correctamente a los personajes
que se tratan. Eso es lo que Dave

Filoni ha logrado junto a Rosario
Dawson, al menos de momento,
con los dos primeros episodios de
la serie de Disney+ en la que
volvemos a cruzarnos con una de

“Ahsoka”, una aventura con el
sello de “Rebels” y lo que
hace entretenido a “Star Wars”
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los jedi más queridos por los fans
de la franquicia galáctica, y de
paso también por los que amaron
Star Wars: Rebels.

Por supuesto, no todo es
perfecto, pero los fallos que tiene
son tan pocos que terminan
siendo tanto olvidables como
perdonables. Y es que con tanta
cosa buena ocurriendo en
pantalla, la historia que traza
Filoni con el personaje de Tano se
vuelve, en palabras sencillas, una
ficción que vale la pena seguir
semana tras semana. En especial,
después de la decepcionante
tercera temporada de The
Mandalorian, producto que se
había considerado por muchos
como la mejor serie de Star Wars.
¿Será que Ahsoka le robará la
corona con lo que se viene?

Con amor, para rebeldes
La conexión con Rebels era

inminente. Si bien, como se
prometió que no iba a ser
necesario ver la serie animada
para entender la historia de
Ahsoka, finalmente termina
siendo una experiencia mucho
más enriquecedora si es que
sabemos lo que ocurrió antes con
los personajes, pues varios de
ellos hablan sobre hechos
importantes del pasado en más
de una ocasión.

Dicho eso, el título termina
siendo casi un homenaje a su
antecesora animada. Si bien no se
pierde de foco que la protagonista
es la jedi de dos sables, cuando
toca exponer a los personajes
secundarios las referencias no
faltan en lo absoluto. Y eso puede
ser una incomodidad para los que
no han visto la animación, pues
claramente estamos frente a un
producto hecho para verdaderos
fanáticos.

Héroes y antagonistas de peso
Rosario Dawson es Ahsoka Tano.

Su interpretación es bastante
convincente y la verdad es que
traer este personaje al live-action
no era una tarea sencilla. Pero,
desde su primera aparición en

The Mandalorian, quedó
claro que se podían hacer
cosas interesante con la
versión de la jedi en carne y
hueso.

Pese a lo bien que se ve
Dawson en el rol, sí es
necesario decir que en
algunas secuencias de
peleas la acción se
siente bastante
coordinada y en una
ocasión hasta un
poco lenta. Lo mismo

ocurre con la pelea
entre Sabine

y Shin Hati, que si bien se ve un
poco mejor, casi que comete el
pecado de las precuelas de Star
Wars con duelos que a veces
parecen más un baile sacado de
una obra musical.

Ray Stevenson y Ivanna
Sakhno como Baylan Skoll y

Shin Hati pesan bastante en
pantalla desde su primera
escena. El diseño de los
personajes está muy bien
logrado. No estamos
frente a los típicos sith
como Dark Maul, sino

quizás a dos individuos con una
vibra de Conde Dooku y Anakin
Skywalker en sus últimos
momentos como jedi antes de
pasarse al Lado Oscuro. Una
dupla bastante disfrutable y que
anticipan duelos épicos con
sables de luz.

En suma, Ahsoka inicia pisando
firme con el pie derecho. Se
perfila como una serie bastante
correcta y que podría dar una que
otra sorpresa. Puedes ver un
nuevo episodio cada miércoles en
Disney+.
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FUTBOL

Éxito duranguense en
los Juegos Nacionales
Populares 2023: tres
selecciones avanzan
en Futbol 6x6

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El estado de Durango ha
deslumbrado en los Juegos
Nacionales Populares 2023,
consolidándose como una
potencia emergente en el futbol
6x6. Tres de sus selecciones, en
particular, han dejado una huella
imborrable en este emocionante
torneo, avanzando a los cuartos
de final y llevando consigo el
orgullo y la determinación de
representar a Durango en la
escena nacional.

UNA VICTORIA QUE LO
CAMBIÓ TODO

El equipo masculino de
Durango, en la categoría 2007-
2008, ha dado un golpe de
autoridad al avanzar a los cuartos
de final. Este logro es el resultado
de un desempeño sobresaliente y
una emocionante victoria por 5-4
sobre el equipo de Baja California.

El partido fue un verdadero
duelo de titanes, en el que
Durango luchó cada minuto para
lograr la victoria. Edgar Torres,
Johan Arreola, Lionel Osuna, Noe
Alvarado y un gol en propia
puerta de Baja California
aseguraron el destino de Durango
en los cuartos de final. Esta
victoria fue el fruto de una
combinación de resultados en su
grupo, que también incluyó a los
equipos de Baja California Sur y
Chihuahua.

El liderazgo de Martín Flores y
la dedicación de jugadores como

Roberto Camacho, Giovanni
Flores, Crhistofer Sánchez, Uriel
Huizar, Alexis Rivas y otros,
contribuyeron al éxito de este
equipo que compitió en el Grupo
A. Su tenacidad y espíritu de
equipo les permitieron avanzar
en la competencia, y ahora se
preparan para enfrentar nuevos
desafíos en los cuartos de final.

EL PODER DE LA
DETERMINACIÓN

Las jóvenes futbolistas de
Durango, en la categoría 2007-
2008, han demostrado que el
éxito no tiene género. Este equipo
avanzó a los cuartos de final
gracias a una victoria
convincente de 5-0 sobre el
equipo de Guerrero. Este logro fue
aún más notable debido a la
diferencia de goles, ya que
empataron en partidos ganados
con sus compañeras del Grupo D,
Oaxaca y Guerrero.

BBuueennooss  ddiivviiddeennddooss  
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El entrenador Daniel Alejandro
Vázquez Aroña dirigió con
maestría a estas talentosas
jugadoras, que mostraron su
destreza en el campo en cada
momento del partido. Durante el
primer tiempo, el equipo se fue al
descanso con una ventaja de 3-0,
y en la segunda mitad añadieron
dos goles más para sellar la
victoria por 5-0 sobre Guerrero.
Las anotaciones llegaron gracias
a Kenia Luevanos, Darinka
Rodríguez, Luz Juárez y Nallely
Borja.

Este equipo encarna la pasión y
la determinación que son las
señas de identidad de los
deportistas duranguenses. Han
avanzado a los cuartos de final y
esperan ansiosamente los
desafíos que se avecinan.

LUCHA EN EL CAMPO
Si bien la categoría masculina

2005-2006 de Durango tuvo un
recorrido desafiante,
demostraron su valentía y
habilidad en el campo.
Comenzaron su participación con
una importante victoria sobre el
equipo de la sede, Michoacán,
derrotándolos 3-2 en un
emocionante partido.

El partido fue un
enfrentamiento intenso y
emocionante desde el principio,
con ambas escuadras ansiosas
por la victoria. Al final del primer
tiempo, el marcador estaba
empatado 1-1, con goles de Luis
Manzanera para Durango. En la

segunda mitad, Durango tomó la
delantera 2-1, pero Michoacán
igualó nuevamente 2-2. Sin
embargo, faltando tres minutos
para el final del partido, Durango
aseguró la victoria 3-2 con un gol
de Johnny Calzada.

A pesar de este emocionante
triunfo, el equipo de la categoría
masculina 2005-2006 de Durango
tuvo que enfrentarse a Tlaxcala
en un partido decisivo. A pesar de
su valentía, cayeron 1-4 en este
enfrentamiento, lo que los llevó a
dejar la competencia antes de lo
previsto.

A pesar de su eliminación, este
equipo dejó una impresión
duradera en el torneo y mostró su
dedicación y espíritu de lucha en
cada partido. Los jugadores,
incluyendo a Diego Teyes, Alexis
Valenzuela, Alessandro Avitia,
Eliud Sánchez, Juan Amador,
Johnny Calzada, Edwin Simental,
Noel Osuna y Marco Álvarez, son
un testimonio del talento
deportivo en Durango.

En resumen, Durango ha dejado
una marca imborrable en los
Juegos Nacionales Populares
2023, con tres selecciones
avanzando a los cuartos de final
en el futbol 6x6. El compromiso y
la pasión de estos jóvenes atletas
son un testimonio del espíritu
deportivo que se encuentra
arraigado en el corazón de
Durango. La comunidad aplaude
sus logros y les alienta a seguir
trabajando duro en su búsqueda
del éxito.
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TAEKWONDO

Exitoso Campamento
de Taekwondo en el
Auditorio del Pueblo de
Durango

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El taekwondo, un arte marcial

milenario con raíces en Corea, se
ha convertido en una disciplina
deportiva y filosofía de vida que
trasciende fronteras y culturas.
Más allá de sus movimientos
acrobáticos y técnicas de
combate, el taekwondo inculca
valores fundamentales como la
disciplina, el respeto, la
determinación y la superación
personal.

EL CONTEXTO
En este contexto, la Federación

Mexicana de Taekwondo ha
emprendido una noble misión: la
formación de campeones y el
desarrollo de jóvenes talentos a

nivel estatal. Y en esta travesía,
Durango se ha unido a esta causa,
llevando a cabo un campamento
de taekwondo de tres días en el
majestuoso Auditorio del Pueblo.

EL EVENTO
Este evento fue posible gracias

a la iniciativa y la determinación
del presidente de la Asociación
Estatal de Taekwondo, Jonathan
Salazar Castrejón, un apasionado
del taekwondo que ha trabajado
incansablemente para llevar a
cabo esta experiencia única en
Durango. La gestión de Salazar,
respaldada por el Instituto Estatal
del Deporte, liderado por César
Omar Cárdenas Reyes,
materializó un sueño: la llegada
del Maestro Philippe Pinerd,
director Técnico del Programa de
Detección de Talentos de la
Federación Mexicana de
Taekwondo.

LAS JORNADAS
Durante tres intensos días, el

FFoorrmmaannddoo  ccaammppeeoonneess
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Auditorio del Pueblo se convirtió
en el epicentro del taekwondo en
Durango. Más de 80
taekwondoínes, desde
principiantes hasta avanzados, se
reunieron con un objetivo común:
crecer como deportistas y como
individuos. El maestro Pinerd, con
su vasta experiencia y
conocimiento en el mundo del
taekwondo, lideró las sesiones de
entrenamiento.

Estas sesiones no se limitaron a
perfeccionar las técnicas de
taekwondo, sino que también se
centraron en los valores que esta
disciplina promueve. Los
participantes no solo aprendieron
patadas y golpes precisos, sino
también la importancia de la
disciplina, el respeto hacia los
demás y el espíritu de superación
personal.

LA UNIDAD
Este campamento es una

evidencia del poder del deporte
para unir a las comunidades y
fortalecer el tejido social. El
taekwondo se ha convertido en
un lenguaje universal que
trasciende las barreras culturales
y lingüísticas. Los jóvenes atletas
de Durango tuvieron la
oportunidad de compartir
experiencias y aprender de un
Maestro de renombre
internacional.

UNA FIGURA
El compromiso del Maestro

Pinerd con el taekwondo es
indiscutible. Su currículum
incluye un CN 8° DAN en
Taekwondo y un CN 7° DAN en
Hapkido. Además de su destacada
formación en artes marciales,
posee una Licenciatura en
Educación Deportiva y
Entrenamiento Deportivo, una
Maestría en Negociación
Intercultural y otra en
Entrenamiento Deportivo de
Élite. También ostenta el título de
Instructor Internacional de la
World Taekwondo (WT).

Su trayectoria incluye roles
docentes en la Universidad de
Keimyung en Corea del Sur, la
dirección del programa olímpico
de Kazajistán, la presidencia del
Comité de Educación de la Unión
Europea, el entrenamiento de la
selección de Bélgica y su papel
como entrenador olímpico de
Centro África en 2012, entre otros
logros sobresalientes en el
mundo del taekwondo.

AHORA EN GÓMEZ

Pero el camino hacia la
formación de campeones no se
detiene aquí. El campamento
continúa en Gómez Palacio desde
el jueves 24 de agosto, donde se
espera una asistencia similar a la
del estado de Durango. La pasión
por el taekwondo y el deseo de
formar campeones siguen
ardiendo en el corazón de los
jóvenes deportistas, y eventos
como estos son cruciales para su
desarrollo y crecimiento en esta
noble disciplina.

En resumen, el campamento de
taekwondo en el Auditorio del
Pueblo de Durango no solo
representa una oportunidad para
mejorar habilidades deportivas,
sino también para cultivar
valores esenciales que guían a los
jóvenes atletas en su camino
hacia la excelencia en el
taekwondo y en la vida. Esta
iniciativa demuestra que el
taekwondo va más allá de las
patadas y los golpes; es un medio
para forjar carácter,
determinación y éxito. Durango,
una vez más, ha demostrado su
compromiso con el deporte y la
formación de campeones.
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Destacado
basquetbolista
duranguense, 
inspira a los atletas

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO
En un emotivo encuentro entre

dos disciplinas deportivas, el
destacado basquetbolista
duranguense, Alan Matron,
compartió su experiencia y
conocimientos con los
integrantes del equipo de
Atletismo del Instituto
Tecnológico de Durango. El
encuentro tuvo lugar en el marco
de la preparación de los atletas
para la edición número 65 de los
Juegos Intertecnológicos, que se
llevarán a cabo en Durango en
menos de dos meses.

LA VISITA
La visita de Alan Matron a la

sede del Instituto Tecnológico de
Durango fue un momento
especial para los atletas, quienes
se encuentran en una etapa
crucial de su preparación para el
evento deportivo más importante
en el ámbito tecnológico. La
charla motivacional de Alan se
convirtió en un punto clave en su
preparación.

El experimentado
basquetbolista, conocido por su
destacada trayectoria en el
deporte y su dedicación al trabajo
en equipo, compartió anécdotas
y consejos que resonaron
profundamente en los atletas. Su
mensaje se centró en la
importancia de la determinación,
la disciplina y la perseverancia en
el camino hacia el éxito
deportivo.

MOTIVADOS
La charla de Alan Matron fue de

vital importancia para nosotros
en esta etapa de preparación,
expresó el grupo de atletas del
equipo de Atletismo del Instituto
Tecnológico de Durango. Sus
palabras nos recordaron que el
esfuerzo y la dedicación son
fundamentales para alcanzar
nuestras metas. Nos motivó a dar
lo mejor de nosotros en cada
entrenamiento y a mantenernos
enfocados en nuestros objetivos.

INSPIRACIÓN
Alan Matron, quien ha

representado a Durango y a
México en competencias
nacionales e internacionales de
baloncesto, también compartió
su perspectiva sobre el trabajo en
equipo y la importancia de
apoyarse mutuamente en la
búsqueda del éxito. Sus
experiencias en el deporte
profesional inspiraron a los
atletas a unirse como un equipo
sólido y a enfrentar los desafíos
con determinación.

PREPARACIÓN
El Instituto Tecnológico de

Durango se encuentra en pleno
proceso de preparación para los
Juegos Intertecnológicos, una
competencia que reúne a atletas
de institutos tecnológicos de todo
el país en una emocionante
muestra de talento y habilidad
deportiva. El apoyo y la
inspiración brindados por Alan
Matron han fortalecido la
determinación de los atletas para
competir al más alto nivel.

El encuentro entre Alan Matron
y los atletas del Instituto
Tecnológico de Durango no solo
fue una oportunidad para recibir
motivación y consejos valiosos,
sino también para fortalecer los
lazos entre diferentes disciplinas
deportivas en el estado. La
colaboración entre atletas de
diversas especialidades es un
ejemplo del espíritu deportivo
que prevalece en Durango y que
impulsa a los deportistas a
alcanzar nuevas alturas en sus
respectivas disciplinas.

AAllaann  MMaattrroonn,,
bbrriinnddaa  PPllááttiiccaa
mmoottiivvaaddoorraa  
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SOFTBOL

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El softbol femenil, un deporte

que ha ganado terreno en la
preferencia de las aficionadas y
amantes del deporte en Durango,
está listo para ofrecer una
emocionante jornada este
domingo 27 de agosto de 2023. El
Estadio Carita Medina y el Campo
Honor y Gloria serán testigos de
la acción y la pasión de las
jugadoras en un día lleno de
competencia y camaradería.

UN DÍA DE ENCUENTROS
ELECTRIZANTES

El Estadio Carita Medina será el
escenario de tres emocionantes
enfrentamientos que prometen
mantener a los aficionados al
borde de sus asientos. La acción
comienza a las 8:40 de la mañana,
cuando el equipo Saoli se
enfrente a Pizzaly Lomas. Ambos
equipos están ansiosos por
demostrar su destreza en el
campo y sumar valiosos puntos

en la liga.
A las 10:30, el equipo Tec se verá

las caras con Ex Ujed en otro
duelo que promete ser un
espectáculo de habilidad y
estrategia. Cada jugada será
crucial en esta batalla sobre el
diamante.

El Estadio Carita Medina cerrará
su programación a las 12:20 del
mediodía con el enfrentamiento
entre Mineras y Lobas. La
rivalidad en este partido será
palpable, ya que ambos equipos
buscarán la victoria con
determinación.

DUELOS DE ALTOS VUELOS
El Campo Honor y Gloria

también será sede de dos
emocionantes encuentros que
pondrán a prueba las habilidades
de los equipos. A las 11:00 de la
mañana, el equipo La Doña se
enfrentará a las Panteras. Ambos
equipos están decididos a
demostrar su superioridad en el

campo y asegurar una victoria
que los mantenga en la lucha por
el campeonato.

A la 1:00 de la tarde, el Campo
Honor y Gloria vibrará con el
partido entre Quirino y Salinas. La
intensidad de este
enfrentamiento seguramente
mantendrá a los espectadores al
borde de sus asientos, ya que
ambos equipos buscarán dejar
todo en el campo para lograr la
victoria.

La Liga de Softbol Femenil de
Durango continúa creciendo en
popularidad y nivel de
competencia, y esta jornada
promete ser un reflejo de la
pasión y el compromiso de las
jugadoras y equipos que
participan en ella. Los aficionados
al softbol tienen una cita este
domingo para disfrutar de la
emoción de estos
enfrentamientos en el Estadio
Carita Medina y el Campo Honor
y Gloria.

SSee  rreeaannuuddaa
llaa  LLiiggaa  

Emocionante
Jornada de Softbol

Femenil
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Corea del Norte fracasó en su más
reciente intento de poner un satélite de
espionaje en órbita, informó este jueves
medios estatales, meses después de que un
primer cohete se estrellara en el océano
tras el despegue.

El también exalcalde de Nueva York, Rudy
Giuliani, se entregó a las autoridades de
Georgia y denunció una «farsa» en su
contra, tras ser fichado en Georgia.

El exalcalde de Nueva York Rudy Giuliani
quedó este miércoles (23.08.2023) en
libertad bajo fianza de 150.000 dólares
después de que se entregara a las
autoridades de Georgia que le acusan de

haber ayudado a Donald Trump a intentar
alterar el resultado de las elecciones de
2020 en este estado del sur de Estados
Unidos.

Giuliani, de 79 años, quien fue abogado
personal de Donald Trump mientras fue
presidente, fue fichado en la cárcel del
condado de Fulton, en Atlanta, según los
registros penitenciarios.

Está previsto que Trump, el favorito para
la nominación republicana de cara a las
presidenciales de 2024, se entregue en la
misma cárcel el jueves.

La fianza para el expresidente
republicano, derrotado en 2020 por el
demócrata Joe Biden, se ha fijado en 200
mil dólares.

Trump, de 77 años, y 18 coacusados se
enfrentan a cargos de crimen organizado y
conspiración. Tienen plazo hasta el
mediodía (16H00 GMT) del viernes para
entregarse a las autoridades de Georgia.

Por el momento se han entregado al
menos ocho. Sidney Powell, una abogada
de la campaña de Trump que divulgó
teorías conspirativas que afirmaban que
las máquinas de votación se manipularon
desde el extranjero, también figura entre
los fichados el miércoles.

Fue puesta en libertad bajo fianza de 100
mil dólares.

Otro coacusado, el jefe de gabinete de
Trump en la Casa Blanca, Mark Meadows,
ha pedido a la fiscal de distrito del condado
de Fulton, Fani Willis, una prórroga porque
quiere que el caso pase de un tribunal
estatal a uno federal. Willis denegó la
petición.

«ATAQUE AL PUEBLO
ESTADOUNIDENSE»

En declaraciones a los periodistas tras ser
fichado, Giuliani, ex fiscal federal, dijo que
la «acusación es una farsa».

«Es un ataque no solo contra mí, no solo
contra el presidente Trump», dijo. «Es un
ataque al pueblo estadounidense».

«Fani Willis pasará a la historia de
Estados Unidos por haber llevado a cabo
uno de los peores ataques a la Constitución
estadounidense nunca vistos cuando este
caso sea desestimado», añadió.

Giuliani fue alcalde de Nueva York entre
1994 y 2001 y estaba al mando cuando la
ciudad fue golpeada por los atentados del
11-S.

Entre los otros fichados también destaca
John Eastman, exabogado de la campaña
de Trump, que se entregó el martes.

Este académico de derecho constitucional
es acusado de elaborar un plan para
presentar una lista falsa de electores de
Trump al Congreso en lugar de los
legítimos de Biden.

En Estados Unidos los ciudadanos no
eligen directamente al presidente sino que
designan a grandes electores de cada
estado, que serán quienes voten por uno u
otro candidato.

A la pregunta de si seguía creyendo, como
falsamente afirma Trump, que las
elecciones fueron un robo, Eastman
respondió: «Absolutamente».

Donald Trump se enfrenta a cuatro juicios
penales. Aparte del de Georgia tiene causas
pendientes en Nueva York por el pago de
dinero a una actriz porno, en Florida por
negligencia en la gestión de documentos
confidenciales y en Washington por
conspirar para alterar el resultado de las
elecciones de 2020.
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Exabogado de Trump se entrega a justicia de Georgia
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